Profession de foi

Pour une Université des Antilles tournée vers l'avenir

L'Université des Antilles a traversé ces dernières années un certain nombre de turbulences qui contribuèrent à mettre en évidence la fragilité en même temps que la résilience d'une institution dont l'équilibre repose sur le dialogue équilibré et harmonieux des pôles et territoires qui la composent. Par conséquent, les élections et le renouvellement des instances de gouvernance de l'Université des Antilles représentent un tournant décisif qui doit nous amener à repenser, à la lumière de ces cinq dernières années – marquées autant par des réalisations fortes que des crises significatives - la manière avec laquelle nous voulons non seulement habiter notre université mais également la faire rayonner dans son environnement sociétal et régional. C'est la raison pour laquelle nous avons choisi de présenter une liste aux élections du Conseil d'administration de l'Université des Antilles. Il importe aujourd'hui de faire le pari de l'intelligence collective afin de construire l'avenir d'une université arc-boutée sur ses valeurs fondatrices - humanisme, universalisme, émancipation - et à l'écoute des aspirations et attentes des personnels, des usagers, mais également des institutions et des populations antillaises auprès desquelles nous sommes engagés. Le renforcement des liens entre les deux pôles universitaires qui animent l'Université des Antilles ainsi que l'enracinement de notre établissement au cœur de ses deux territoires et sociétés doivent de ce fait constituer l'horizon auquel nous devons tous tendre collectivement. Trois grandes priorités constitueront les fils d'Ariane de notre action au sein du Conseil d'Administration :

- 1) Sortir de la logique des territoires au profit d'une vision unitaire et d'établissement :
 - Cela sous-tend d'œuvrer à la complémentarité entre les deux pôles au détriment de l'esprit de concurrence.
 - o Mais également de participer à la naturalisation d'une culture de l'unité et de l'excellence au sein de l'Université : La force de notre institution ne peut se fonder que sur le projet mettant exergue deux pôles également forts.
- 2) Reconstruire l'image et la crédibilité de l'Université au sein de nos deux sociétés et de son environnement régional caribéen :
 - o Poursuivre le travail d'articulation entre la recherche, l'enseignement et les besoins du territoire.
 - o Promouvoir des structures scientifiques et des formations d'excellence (par exemple des licences bi-disciplinaires).
 - Valorisation de la recherche auprès des institutions et avec le monde social, économique et politique.
 - o Renforcement de l'innovation pédagogique par l'extension du numérique dans les pratiques pédagogiques.
 - o Faire de l'Université un tiers-lieu de création et de diffusion culturelle et artistique, singulièrement autour de la création d'un service de vie culturelle en lien avec les institutions culturelles et artistiques et les structures, organismes de financement.
- 3) Redonner aux différents personnels et usagers l'envie de travailler au sein des différents campus du Pôle et de l'Université :
 - O Une meilleure lisibilité de la politique de ressources humaines sur le pôle
 - o Favoriser l'émulation professionnelle pour la dynamique des concours et de la valorisation des compétences et de l'expérience.
 - o Renforcer le sentiment d'appartenance communautaire
 - O Contribuer à faire des campus des lieux de vie, d'enrichissement et de stimulation.